
Ayuda Memoria 
Reunión Comisión regional para la competitividad del aguacate de altura 

23 de mayo de 2017 
 
 
Participantes: 

1. Omar Somarribas, Coordinador PITTA aguacate y representante del Director Regional  
2. Alberto Montero González, Programa Nacional de Frutas 
3. Marvin Garbanzo, Representante MAG Los Santos 
4. Álvaro Coto, Representante SFE  
5. René Quesada, Representante APACOOP RL 
6. Francisco Elizondo, Representante CAC Tarrazú 
7. David Calvo, Representante FRUTALCOOP RL y CAC Tarrazú 
8. Heiner Abarca, Representante Frutales de Llano Bonito 
9. Edward Portuguez, CAC Desamparados  
10. Franklin Picado Garro, Representante CAC Desamparados 
11. Álvaro Torres, Representante FRUTALCOOP RL 

 
Lugar: Sala de reuniones del CAC Tarrazú.  
 
Correspondencia recibida: 
No se recibió correspondencia  
 
 
Agenda de reunión: 
 
1- Visita a Campo: Plantación de Don Álvaro Torres 
2-Aprobación minuta de reunión anterior (20 de abril). 
3- Seguimiento de acuerdos de reunión anterior: 

A. Gestión realizada por Guillermo Flores ante SFE para solicitar información 
sobre reunión bilateral Perú-Costa Rica en OMC en el 2016. 

B. Proyecto de fortalecimiento al sector productor de aguacate. 
4-  Participación en celebración del “Día de las frutas” 
5- Asuntos varios 
 
 
Resumen de comentarios y acuerdos: 
 

1. Se visitó plantación de aguacate de Don Álvaro Torres en Copey de Dota, en donde se 
pudo apreciar el manejo de poda en aguacate, además se conoció el efecto de los Bio-
insumos en el manejo ecológico, efecto en la nutrición y vitalidad del cultivo, así como 
la disminución en costos de manejo del cultivo. Ambas práctica se dimensionaron en 
términos de costos y beneficios. 



2.  En la sala de reunión se inició la reunión al medio día: No se presentaron comentarios 
con referencia a la ayuda memoria del 20 de abril del 2017, por tal motivo se procedió 
a la aprobación de la misma. 

 

3.  Seguimiento de acuerdos. 
 

A. Se obtuvo respuesta por parte del Director de SFE con referencia a la gestión 
encaminada por Álvaro Coto para solicitar que se solicite a COMEX suministre copia de 
la resolución de reunión celebrada el 27 y 28 de octubre del 2016 con el Comité de 
medidas Sanitarias y Fitosanitarias de la OMC. Al respecto el Director SFE refirió que 
sea la Comisión quien solicite directamente la nota de respuesta ante COMEX.  

B. Se analizó la posibilidad de presentar un proyecto regional ante INDER para fortalecer 
el sector aguacatero regional. Para ello se identificó la necesidad de realizar una 
reunión para definir el tema del posible proyecto, para ello se indicó la fecha del 
martes 6 de junio a partir de las 2:00 p-m. en las instalaciones del CAC Tarrazú. 

C. Se conoció la opinión por parte de las organizaciones que participaron en la 
celebración del “Día de las frutas” que se desarrolló en las instalaciones del MAG en 
Sabana Sur el 3 de mayo. La representación de las organizaciones manifestaron su 
complacencia por la participación en esta actividad, además manifestaron su interés 
en participar para la del próximo año.  

 

4- Asuntos varios:  
A. Por parte del CAC Tarrazú indicaron la urgencia de analizar los costos de 

establecimiento y producción de aguacate Hass, al respecto hicieron referencia al 
programa de costos que Omar Somarribas había realizado, haciendo referencia a que 
consideran que en esa estimación de costos el retorno de la in versión consideran está 
estimado en plazo mayor. Por tal Motivo Omár quedó en enviar el archivo con la 
estimación de costos para que todos los integrantes de la Comisión lo pueda conocer y 
analizar, además se programo una reunión para el 14 de junio a realizarse en la oficina 
de la AEA de Santa María de Dota a partir de las 9:00 am para analizar los costos. 

 
Próxima reunión de Comisión: 
Se acordó realizar la próxima reunión el 27 de junio del 2017, correspondiendo la atención 
para APACOOP RL y como de costumbre iniciando a las 9:00 am.  
 


